

## "Internet está sobrevalorada como amenaza radicalizadora" - El Mundo Castellón al Día - 11/11/2017

# «Internet está sobrevalorada como amenaza radicalizadora»

El catedrático Fernando Miró dice que la red juega un papel de consolidación de mensajes

**CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN**  
El congreso sobre derecho penal y terrorismo, que concluyó durante la jornada de ayer en la Universitat Jaume I, acogió las ponencias de distintos expertos que disertaron sobre la radicalización de los jóvenes de la extrema derecha o el enaltecimiento y discurso del odio, así como las medidas aplicables a menores previstas a menores en el sistema de justicia infantil.

Entre las interesantes conferencias destacó la que impartió el catedrático de Derecho Penal de la Universidad Miguel Hernández de Elche, Fernando Miró, que presentó algunas de las iniciativas para la prevención y la detección de la radicalización en internet centrándose en explicar los proyectos Ciberhache y Pericles.

El proyecto nacional CiberHa-

che, llevado a cabo por el Centro Crimina para el estudio y prevención de la delincuencia (UMH), estudia la incitación a la violencia y discurso del odio en internet, considerando el alcance real del fenómeno, tipologías, factores ambientales y límites de la intervención jurídica.

Asimismo Miró explicó el proyecto europeo Pericles, que lidera Crimina de la Universitat Miguel Hernández y que busca, junto a la universidad de Warwick (Reino Unido) o la multinacional francesa Thales Group, experta en asuntos de seguridad y defensa, abrir nuevas vías de prevención del radicalismo.

En el marco de este proyecto europeo, la UHM está trabajando en la confección de un algoritmo para la búsqueda de contenidos radicales en la red de redes. «Se trata de analizar los metadatos ambientales



Asistentes al congreso sobre Derecho Penal y terrorismo en la UJI. EL MUNDO

(perfiles, horas de conexión, forma de los mensajes etc) para seleccionar los mensajes que pudieran ser radicales», indica el catedrático del campus ilicitano.

No obstante, a juicio de este experto «en la actualidad está sobrevalorada la amenaza que supone internet para lograr la radicalización de los jóvenes». A juicio de Miró «la captación y la radicalización se sigue realizando a través de los grupos locales e internet juega en este sentido un papel de consolidación de los

mensajes de radicalización», reforzando así la actuación física previa.

Si la realidad tranquiliza en este sentido y de hecho los expertos han coincidido a lo largo de este congreso en señalar que sólo un 1% de las captaciones se logra por internet, la previsión de futuro dispara las alarmas. De hecho, Miró indica que «puede pasar que haya una tendencia a la radicalización *on line* cuando crezcan los nativos digitales, pero esta será siempre a nivel grupal y con algún agente radicalizador».